

BIODATAS X JIELP (2023)

Marcos BAGNO

Doctor en Filología y Lengua Portuguesa por la Universidade de São Paulo, Marcos Bagno es profesor del Instituto de Letras de la Universidade de Brasília, además de ser traductor, poeta, novelista y autor de obras dirigidas a niños y jóvenes. Sus trabajos, que analizan la realidad sociolingüística de Brasil y describen el portugués brasileño contemporáneo, son referencias nacionales e internacionales en esos campos. Ha ofrecido cursos y conferencias en Brasil y en varios países de América Latina y Europa, y ha desarrollado proyectos de investigación en las universidades de Bolonia, Santiago de Compostela y Munich. Entre sus numerosas publicaciones, se destacan *Preconceito linguístico*, *Gramática pedagógica do português brasileiro*, *Dicionário crítico de sociolinguística*, la novela *A vida na Grécia y Uma história da linguística*, recientemente publicada.

Silvia FINOCCHIO

Investigadora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) en el área de educación, profesora titular de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata y profesora asociada de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, Silvia Finocchio egresó de la Universidad de Buenos Aires como profesora en Historia y obtuvo su doctorado en Ciencias Sociales en FLACSO-Argentina. Fue Coordinadora de FLACSO Virtual y actuó como profesora invitada en varias universidades de Europa y Latinoamérica. Es autora de trabajos sobre historia y educación, y entre sus publicaciones cabe mencionar: *Diversos mundos en el mundo de la escuela*; *La escuela en la historia argentina*; *Lenguaje y nuevas tecnologías*; *Enseñar hoy. Una introducción a la educación en tiempos de crisis*, *Haciendo memoria en el país de Nunca Más* y *Currículum presente, ciencia ausente III. Un análisis de los contenidos de Historia*.

Arnaldo FRANCO JUNIOR

Magister y doctor en Literatura Brasileña por la Universidade de São Paulo, con especialización en la obra de Clarice Lispector, Arnaldo Franco Junior completó estudios de posdoctorado en las siguientes universidades: Université Paris 8-Saint Denis, Universidade Federal de São Carlos y Universidade Federal de Santa Maria. Actualmente es profesor adjunto en la Universidade Estadual Paulista Júlio de Mesquita Filho, UNESP, en el campus de São José do Rio Preto. Tiene experiencia en el área de los estudios literarios y actúa principalmente en los siguientes campos: literatura brasileña, teoría literaria, narrativa brasileña contemporánea y literatura comparada. Parte de su producción bibliográfica (ensayos, artículos, ponencias) está disponible en: <http://unesp.academia.edu/ArnaldoFrancoJunior>.

Carla VIANA COSCARELLI

Es egresada de la carrera de Letras y de la maestría y el doctorado en Estudios Lingüísticos de la Universidade Federal de Minas Gerais. Completó estudios de posdoctorado en Ciencias Cognitivas, en la University of California San Diego y en Educación, en la University of Rhode Island. Actualmente es profesora titular de la Universidade Federal de Minas Gerais, donde participa en el Centro de Investigaciones *Lingtec* del Centro de Alfabetización, Lectura y Escritura (Ceale) y coordina el Proyecto de Extensión *Redigir*. En el área de Letras, sus principales temas de investigación son la lectura, la producción textual, la enseñanza y la alfabetización digital en lengua portuguesa.

Verli PETRI

Es egresada de la carrera de Letras Portugués-Francés y de la Maestría en Letras de la Universidade Federal de Santa Maria; es doctora en Letras por la Universidade Federal do Rio Grande do Sul y realizó estudios de posdoctorado en la Universidade Estadual de Campinas. Sus numerosas publicaciones nacionales e internacionales abordan temáticas relacionadas con las teorías del texto y del discurso: análisis del discurso, enseñanza de lenguas extranjeras, lengua portuguesa, lengua de frontera, discurso literario, constitución del sujeto, narratividades urbanas, instrumentos lingüísticos, historia de las palabras e historia de las ideas lingüísticas. Es profesora titular de la Universidade Federal de Santa Maria, donde también actúa como investigadora en el *Laboratorio Corpus* y del *Centro de Documentación y Memoria*, y coordinadora del grupo *Palabra, Lenguaje, Discurso* y del proyecto interinstitucional “Observatorio de prácticas sociales y del lenguaje: producción de sentidos en tiempos de pandemia”. Es miembro de comités científicos de diversas revistas brasileñas, evaluadora ad hoc de Capes y CNPq y, desde 2021, es coordinadora del Grupo de Trabajo de Análisis del Discurso de la ANPOLL.